
指宿商工会議所 経営発達支援計画 評価シート集計 

 

委員会開催日：令和４年 12 月 19 日(月) 

対 象 期 間：令和３年４月～令和４年 12 月 

開 催 場 所：指宿商工会議所小会議室 

 

※委員評価基準 

５．よくできている ４．できている ３．ふつう ２．もう少し １．できていない 

 

Ⅰ．経営発達支援事業の内容 

１．地域の経済動向の調査に関すること 

評 

価 

委員① 委員② 委員③ 委員④ 委員⑤ 平均 
できている 

～ ふつう ４ ３ ３ ４ ３ 3.4 

コ
メ
ン
ト 

・継続して実施頂きたい。 

・調査項目は行政、観光協会など業界団体と協議し実施して頂きたい。 

・事業者数が少ない。 

・公開された REASAS データの目的が不明です。 

・年次的にアンケート・聞取り等を行い、将来的に比較・考察していくことで、本地域の問題

がより鮮明になっていくと思います。 

・経済循環率が悪く、稼いだ所得が市外に多く流出しています。 

 

２．経済状況の分析に関すること 

評 

価 

委員① 委員② 委員③ 委員④ 委員⑤ 平均 
できている 

～ ふつう ４ ２ ５ ３ ３ 3.4 

コ
メ
ン
ト 

・継続して実施頂きたい。 

・より具体的な分析を期待したい。 

・講話を聞くだけではなく、グループワークや演習をする時間を多く取れれば、さらに効果が

高くなると思いますが、受講者の時間を考えると難しそうです。 

 

 



３．事業計画策定支援に関すること 

評 

価 

委員① 委員② 委員③ 委員④ 委員⑤ 平均 
よくできている 

～ できている ５ ４ ５ ５ ４ 4.6 

コ
メ
ン
ト 

・補助金申請サポート実績、すばらしいと思います。 

・実効性を伴う計画策定を今後もサポート頂きたい。 

・積極的に取り組んでいる。より成果を高める事業計画書の策定支援を目指して欲しい。 

・補助金等の獲得に際し、改めて自社の経営計画を立てることは経営上も良い機会になると思

います。その時に経営指導員が行うヒアリングや助言等は、より効果的に作用すると思いま

す。 

 

 

 

４．事業計画策定後の実施支援に関すること 

評 

価 

委員① 委員② 委員③ 委員④ 委員⑤ 平均 

できている 
４ ４ ５ ４ ３ ４ 

コ
メ
ン
ト 

・支援内容と結果をより具体的に示してよいのでは。 

・採択後のフォローアップは大事です。今後も継続して関与していくことを希望します。 

 

 

 

５．需要動向調査に関すること 

評 

価 

委員① 委員② 委員③ 委員④ 委員⑤ 平均 
できている 

～ ふつう ４ ３ ４ ４ ３ 3.6 

コ
メ
ン
ト 

・調査項目を十分に協議した上で実施頂きたい。 

・温たまらん丼に限っては非常に参考になる資料だと思います。いぶすき観光デザインでは、

広くアンケート等を実施しているし、商談会等での客の反応なども参考になるかと思いま

す。 

 

 



 

 

６．新たな需要の開拓に寄与する事業に関すること 

評 

価 

委員① 委員② 委員③ 委員④ 委員⑤ 平均 
よくできている 

～ できている ５ ４ ５ ４ ３ 4.2 

コ
メ
ン
ト 

・コロナ禍の中で、積極的な動きですばらしいと思います。 

・引き続き商談会の開催や、ふるさと納税への返礼品開発を行って欲しい。 

・商談会等で得られたニーズは、持ち帰ってから参加事業者にしっかり落とし込むことは大事

ですが、その他の事業者にも業界トレンドを還元するような取り組みが大事かと思います。 

 

 

Ⅱ．地域経済の活性化に資する取組 

評 

価 

委員① 委員② 委員③ 委員④ 委員⑤ 平均 
よくできている 

～ できている ５ ２ ５ ５ － 4.25 

コ
メ
ン
ト 

・今後、ますます重要となることかと思います。 

・イベント以外の取組も要検討。(例)商店街ポイント、キャッシュレス事業 … 他 

・その他、海岸整備事業にともなう、商店街の今後の取組について早期に検討・協議が必要。 

・商店街・通り会の体力も落ちつつあると思います。事業実施に際してはスクラップ＆ビルド

を検討する必要もあると思います。 

 

その他コメント 

 ・小規模事業者の経営が成り立ち、しっかりと活動していくことで、地域経済の下支えとなり、中

規模・大規模事業者の経済活動もよく回ると思います。 

 ・小規模事業者の抱える経営課題等を解決するために、商工会議所だけでは解決困難である項目が

出てくれば、行政に対して政策提言をしていただければよろしいかと思います。 

  全市的にかつ横断的に取り組むべき百乃であれば、行政としても関わっていきたいと思います。 

 

 


